

Compte rendu du CA de Villages Dogons du 27-03-09

Etaient présents : Catherine et Serge Fourny, Dominique Lutran, Alain Grandjean et Annick Prévost, Sandrine et Jean-Marie Rédreau, Cyril Fiorini, Pierre et Isabelle Masson, Marie-Hélène Archimbaud, Michèle Morcrette, Corinne Rossigny et Philippe Mathy, Elisabeth Aviles, Sophie (de Fantaisine) et Odile Frénehard.

Etait excusé : Serge Ligneau.

I) Nouvelles du Mali :

a) projets de l'exercice en cours :

Serge et Catherine se sont rendus au Mali en février. Ils étaient accompagnés d'Annick, Alain, Elisabeth et de quatre membres de l'association Fantaisine.

- Le puits de Siba et le barrage de Pangasol sont terminés et ont été inaugurés avec les villageois lors de belles fêtes en février dernier.
- Les deux classes prévues à Ewéry et à Koumbé-Guénébana sont en construction. Elles viennent compléter les deux écoles qui pourront assurer les six années de scolarité du cycle primaire, en trois classes à double niveau.
- Les micro-crédits alloués à des associations de femmes fonctionnent tous très bien.

Le dernier bulletin de notre association va être envoyé aux adhérents et sympathisants : il dresse un bilan précis et chiffré de toutes ces actions. Merci de vous y référer.

- Pour le projet d'aide au ramassage des ordures à Douentza, les charrettes sont en cours de fabrication.

b) projets à venir :

Le séjour de février a permis d'étudier deux autres demandes de micro crédit. Il s'agit des teinturières de Koumbé qui souhaitent un prêt complémentaire de 200 000 FCFA et d'une association de femmes de Douentza, les « Tinarés » (que l'on peut traduire par « Combattantes ») qui sollicitent, quant à elles, 250 000 FCFA.

Après discussion, les deux prêts sont accordés par un vote à l'unanimité.

c) bilan de notre partenariat avec le village d'Ewéry :

C'est avec ce village que notre association a vu le jour. Un puits a été creusé aux pieds de la falaise. Il est extrêmement utile et a changé la vie du village et des environs. L'école, avec ses trois classes, représente un grand progrès. Même si les enfants en âge d'être scolarisés ne sont pas encore tous inscrits, l'école offre maintenant une scolarisation sur tout le cycle primaire. Une irrigation des terres maraîchères autour du puits a été installée. Le maraîchage connaît des difficultés de gestion et le bilan de fonctionnement est, pour l'instant, décevant. La banque de mil s'est avérée très utile au début, mais, elle a connu, elle aussi, des difficultés de gestion et de conservation des stocks. Ce bilan, très positif sur certains points et mitigé sur d'autres, et les relations moins productives, à l'heure actuelle, entre les villageois et notre association, nous amènent à penser que notre partenariat avec Ewéry atteint ses limites. La décision est prise de mettre fin à notre partenariat avec ce village en fin d'exercice 2009, quand les différents prêts seront remboursés.

II) Etat de nos finances :

Elles sont conformes à nos prévisions. Les ventes et brocantes vont reprendre avec notamment, le 30 mai, une vente à « Plaine de Vie » à Ezanville.

On attend une subvention de la Chambre Régionale des Commissaires aux Comptes de Paris. La mairie de Montmagny a renouvelé sa subvention de 4500 €. D'ici juin, 5000 € doivent être versés à Moussa, pour solde des travaux de l'exercice : Le barrage (9 600 €) et les deux dernières salles de classe (25 000 €) seront alors totalement payés.

III) Journée « Retour du Mali » prévue le vendredi 10 avril 2009

Dès le mercredi 8 avril, la salle du séminaire de Montmagny sera installée, avec une exposition photos et d'objets d'artisanat africain ainsi que des panneaux pour expliquer les actions en cours de notre association ainsi que de l'association « Fantaisine » avec l'école d'Ewéry.

Quelques classes de primaires pourront visiter cette petite expo le vendredi matin. L'après-midi sera en entrée libre à partir de 14h. Un repas en commun (avec panier pique-nique) sera alors possible pour les personnes qui le souhaitent. A partir de 20h30 tous les membres et sympathisants sont conviés à une soirée « rencontres échanges » qui débutera par deux petits films de 20 à 25 minutes chacun qui retraceront les dernières actions de VD et de Fantaisine au Mali.

IV) Journées d'octobre des 16 – 17 – et 18 octobre 2009

Il s'agira, comme prévu, d'une grande exposition-vente d'artisanat africain dans la salle des fêtes de Montmagny.

Plusieurs peintres africanistes seront invités à présenter leurs toiles. Pour l'instant, trois peintres ont été pressentis. Il s'agit de Véronique Valier et de Miguel Donguy, dont nous avons fait connaissance lors du précédent CA et de Ayalew Tessema, peintre Ethiopien, rencontré lors d'une vente à Senlis. Les contacts seront repris en coordination avec ART'M dont le concours est indispensable pour l'organisation de l'expo.

Un stand de livre sera prévu.

La buvette sera ouverte pour proposer des boissons et des pâtisseries.

L'exposition sera ouverte au public le vendredi 16, le samedi 17 et le dimanche 18 octobre.

Cette année il n'y aura pas de concert, mais de petites animations musicales ou artistiques pourraient être organisées tout au long de ces trois journées, notamment le vendredi 16 en fin de journée, pour le vernissage de l'exposition.

José Ainouz, cinéaste et ancien membre de « Villages Dogons » a fait savoir que son dernier film tourné au Mali allait sortir prochainement. Il pourrait, éventuellement, le projeter lors de nos journées. Serge doit voir si la salle annexe est libre, car, pour l'instant, nous ne disposons que de la salle des fêtes.

Fait le 2 avril 2009

Par Odile Frénehard, secrétaire